

Sindicalistas llegan a El Indio a brindar solidaridad

Nuevas acciones de protesta y solidaridad están planteadas, tanto en el asentamiento El Indio como en la capital, tendentes a lograr que el IDA y el Gobierno cambien de actitud y entren a negociar con los parceleros el monto de sus tierras

Dirigentes de las confederaciones sindicales del país, así como del sindicato de la Universidad de Costa Rica, la Federación de Sindicatos de Plantaciones, la ANEP, la Comisión de Derechos Humanos y el Grupo de Estudio Cariari de Guápiles, se hicieron presentes en el asentamiento El Indio directamente su solidaridad a las 400 familias campesinas que se mantienen en huelga por la negativa del IDA a negociar el monto de las parcelas.

En la actividad participaron también los dirigentes de la Federación Nacional Campesina (FENAC), Ricardo Araya y Rodrigo Ureña, quienes desde hace varias semanas han estado metidos de lleno en el conflicto buscándole una solución satisfactoria para los parceleros.

La lucha se mantiene y se mantendrá hasta el final.
En un galerón ubicado a la entrada del asentamiento, más de cien

personas, entre hombre, mujeres y niños, se mantienen en actividad de huelga y de pelea, mientras el resto de los miembros de la comunidad realizan otras actividades también relacionadas con el movimiento.

En ese galerón duermen, comen, hacen vigilancia y expresan su protesta por la irresponsabilidad del IDA al negarse a negociar. En esa actitud llevan ya más de dos meses, y todos están dispuestos a mantener hasta el final.

Como lo expresó el dirigente Oliviar Vargas, "ni por hambre ni por cansancio logrará Sergio Quirós que este movimiento se caiga".

La solidaridad ayudará al triunfo.

La firmeza de los parceleros se vio vivamente estimulada por la presencia de los sindicalistas, quienes en



Los parceleros están dispuestos a pagar pero el precio justo por sus parcelas

diferentes formas demostraron que estaban de lleno con su lucha.

Por parte de la Asociación Nacional de Empleados Públicos, (ANEP), se entregó arroz y leche, dirigentes del SINDEU, la CCTD entregaron varios miles de colones y hubo compromisos de fortalecer la

solidaridad en dinero, comida y en acciones para estos días.

Quedó así claro que, a la firmeza de los parceleros, se le va a sumar la solidaridad del movimiento sindical, para hacer triunfar el movimiento, aunque haya que esperar algunos días más.

"Que no mientan los periodistas"

La República, la Extra y la Nación han sacado páginas que cogen las declaraciones nuestras y les dan vuelta, por eso, si no estamos seguros que el periodista va a sacar la realidad de las cosas, mejor no le damos la información.

Así se expresaron varios campesinos de El Indio, quienes con molestia y dolor se quejaron de la forma como los medios de prensa han informado sobre su situación y su lucha.

"Nosotros nos alegramos cuando vienen a divulgar nuestros problemas, a hacerle ver al país que nosotros estamos peleando por la tierra, pero cuando nos damos cuenta publican todo lo contrario", expresó uno de los dirigentes, quien agregó que en la región estuvo durante tres días un "periodista" de la Extra al que ellos atendieron, le dieron la más amplia información e incluso lo llevaron a las parcelas para que viera las condiciones reales de trabajo y de vida. Después, se publicó todo lo contrario.

Debido a esta situación es que los parceleros, con justa razón, se muestran recelosos con todo aquel que llegue con una cámara o una grabadora, e incluso porque recuerdan una anécdota cuando un "periodista" llegó hasta El Indio, "y nos prometió que no nos daba vuelta, pero cuando llegó a San José, nos dio vuelta.

Cuantiosas pérdidas ocasionan técnicos del IDA a parceleros

¡ Ah! ¡ahí es donde vas a sembrar el maíz?, ¡Ah, bueno!

En esos términos reúne el campesino Ricardo Calderón la actitud de los técnicos y funcionarios del IDA cuando los parceleros les solicitan alguna consulta.

"Llegan a la parcela y ni siquiera entran a ver como está la casa, si se puede o no sembrar lo que uno quiere. A eso se debe las grandes pérdidas que nosotros hemos tenido", expresó.

30 parcelarios se fueron a la ruina criando ganado

"Aquí hubo parcelero que tuvo que vender todo el ganadito, vender lo que tenía y todavía quedar debiendo plata, porque el IDA nos embarcó con lo del ganado".

Calderón nos cuenta esa amarga historia del ganado a la que fueron empujados por "asesoramiento" de los técnicos del IDA. Según sus palabras, en cinco meses el proyecto se vino a pique. Primero empezaron vendiendo la leche a cualquier precio para sacar algo, y terminaron vendiendo todo el ganado, y muy mal vendido, hasta quedar sin nada y con muchas deudas.

Ni con audiencia nos atienden

Cerca de las parcelas de El Indio se encuentran ubicadas las oficinas y planteles del IDA en el lugar, cuyo principal obligación es atender las



consultas y solicitudes de los parceleros de ese asentamiento.

Pues en esas remotidades los agricultores son obligados a solicitar audiencia para que los atiendan, y muchas veces ni así.

"Yo he llegado y he estado todo un día, y le he dicho a un señor que necesito que me atienda, y ya en la tarde me dice ¡Ah, qué vaina, mejor venga mañana! y eso que aquí no somos malcriados", expresó Calderón.

A propósito, el campesino nos contó lo que le pasó con una semilla de ayote que necesitaba adquirir. "Perdí casi diez días viniendo y vi-



Este es uno de los vehículos que el IDA tiene a disposición de los campesinos

Ricardo Calderón: "son muchas las pérdidas que hemos tenido por culpa del IDA".

niendo, y siempre me decían "venga mañana, venga mañana", mientras tanto, el área que tenía para sembrarla se me encharcó".

La maquinaria la prestan solo para unos cuantos

"Yo tengo nueve años de estar aquí y he venido montones de veces, casi a ponerme de rodillas, a decirles que quiero barrer mi parcela y ni siquiera han ido a echarme el tractor".

En el lugar, el IDA tiene maquinaria, tractores y chapulines supuestamente al servicio de los parceleros, pero, como afirma Calderón, a muchos de ellos les tienen vedado ese servicio.

Los créditos tienen intereses muy alto

"Nosotros nos enteramos de que el IDA había recibido una donación de la AID, el programa 0.34, para créditos para los campesinos con un interés del 8%, los más altos, pero a nosotros nos los clavaron al 15%", manifestó el campesino Ricardo Calderón.

Así que, con el mal asesoramiento en agricultura y ganadería, la ayuda tardía o negada del todo, muchos agricultores fueron al fracaso y lo que ganaban no les alcanzaba ni para pagar los intereses.

"Muchos tuvimos que vender hasta la perra, y siempre quedamos hasta el pescuezo", concluyó el agricultor.

Cierre de financieras

ALIANZA POPULAR propondrá que el Banco Central devuelva dineros estafados

Un proyecto de ley para que el Estado devuelva a los ahorrantes los dineros perdidos por los clientes de las financieras será presentado en los próximos días por Alianza Popular.

El comunicado dado a conocer por Alianza Popular dice:

Alianza Popular está preparando un proyecto de ley tendente a que el estado costarricense asuma la responsabilidad ante la estafa de que

han sido víctimas miles de costarricenses por las empresas financieras.

Mediante leyes, decretos y autorizaciones, el Estado ha permitido que inescrupulosos empresarios operen impunemente, engañando con campañas publicitarias a los costarricenses para escamotearles los ahorros producto de su trabajo.

Por eso consideramos que lo justo es que el Estado, sus instituciones, concretamente el Banco Central

se subrogue la responsabilidad, devuelva los dineros a los perjudicados y ejerza las acciones civiles penales que correspondan contra los personeros de las financieras.

Se debe presionar al gobierno para que envíe este proyecto a sesiones extraordinarias.

Llamamos a todos los costarricenses afectados a organizarse combativamente alrededor de nuestro proyecto, para presionar ante los di-

putados y autoridades gubernamentales para que el justo resarcimiento sea pronto una realidad.

En el transcurso de la presente semana quedará elaborado el proyecto de ley que será dado a conocer públicamente.

El Banco Central es responsable
Humberto Vargas Carbonell diputado de Alianza Popular dijo, que el respecto del proyecto de ley anunciado existen precedentes en

el caso de los estafados por empresas urbanizadoras y el de FODEA. En estos casos, el Estado se ha hecho responsable de los fraudes contra los ahorrantes y de deudas vencidas, haciéndose cargo de las mismas.

Un proyecto de esta naturaleza, agregó, requiere de la organización de los ahorrantes, de su lucha, por lo que llamó a los estafados a proceder a crear comités que defiendan sus intereses.